

Présentation d'Ucoopia

2000 caractères

Ucoopia est une ONG universitaire belge de coopération internationale, née de la fusion d'Eclosio (ONG de l'Université de Liège) et d'ULB-Coopération (ONG de l'Université libre de Bruxelles), rejoindes par l'Université de Mons (UMons). Appuyée par l'ULiège et l'ULB, ses universités fondatrices, Ucoopia devient ainsi la **première ONG interuniversitaire d'Europe**. Elle incarne une réponse concrète aux mutations du secteur et aux transformations du monde : raréfaction des financements, complexité croissante des enjeux, nécessité de croiser les expertises.

Face aux défis contemporains, Ucoopia permet de mutualiser les ressources et renforcer les synergies, pour une action plus efficace, plus agile et mieux ancrée dans l'expertise académique.

Sa stratégie repose sur un socle fort : la **mise en dialogue des savoirs** pour répondre aux défis de notre temps. À la croisée entre recherche académique, action de terrain et engagement citoyen, Ucoopia construit avec ses partenaires des projets de coopération innovants, durables et ancrés dans les réalités locales. Elle s'appuie sur une méthode solide, qui combine les connaissances issues de la recherche scientifique et celles des communautés locales.

Présente dans 10 pays sur 4 continents, Ucoopia agit dans quatre grands domaines :

- L'agriculture durable, la souveraineté alimentaire et la gestion des ressources naturelles,
- L'emploi décent et l'entrepreneuriat des jeunes,
- L'accès à des soins de santé de qualité,
- La citoyenneté mondiale et solidaire sur les campus universitaires.

Ucoopia, c'est aussi une plateforme d'engagement universitaire : elle valorise notamment les recherches scientifiques sur le terrain, participe à des projets de recherche-action et favorise la mobilité internationale des étudiant·es et chercheur·euses. En bref, elle construit des réponses aux grands enjeux mondiaux en mobilisant ce que nous avons de plus puissant : le savoir, sous toutes ses formes.